

Journal d'informations



COMMUNE
DE LA
GRANDE BÉROCHE

COMMUNE DE LA GRANDE BÉROCHE / NUMÉRO 8 / JUIN 2019

EDITO



Bilan positif à mi-parcours d'une première demi-législature menée par un Conseil communal professionnel à 50% !

Chères Grandes Bérochales,
chers Grands Bérochoux,

Jeudi 6 juin 2019, le Conseil communal a présenté les comptes 2018, son premier exercice comptable depuis la fusion. L'exécutif n'a pas fait les choses à moitié puisqu'il a profité de l'occasion pour communiquer un bilan intermédiaire de son activité, s'inscrivant dans le « Programme de législature 2018-2020 » publié en octobre dernier.

Il n'est bien entendu pas question d'effectuer une énumération détaillée ici, c'est pourquoi nous vous invitons à vous rendre sur notre site Internet (lagrandeberoches.ch), afin de prendre connaissance du document « Bilan de mi-législature 2018-2020 » qui explicite les projets réalisés ou initialisés depuis le 1er janvier 2018. Comme vous l'avez certainement constaté, les médias cantonaux et régionaux se sont fait l'écho du bilan très positif tiré par le Conseil communal.

Au chapitre des finances et malgré la bonne maîtrise des dépenses, les autorités restent vigilantes. Une diminution des revenus fiscaux, tant pour les personnes physiques que pour les personnes morales, semble en effet se confirmer. Il s'agit donc d'anticiper les prochaines baisses et trouver des solutions pour inverser la tendance ou combler la brèche. Fort de ce constat, le Conseil communal s'attelle dès maintenant à relever les défis majeurs que sont la maîtrise des finances et la croissance démographique.

Beaucoup de projets ont été réalisés ou engagés lors de cette première partie de législature qui n'aura pas été exempte de difficultés. Certains dossiers ont connu des blocages ou ralentissements plus ou moins importants. Ceci a eu pour conséquence un degré d'investissement qui peut être qualifié de faible. La charge de travail des conseillers communaux et des services de l'administration, couplée au souhait du législatif de voir ses commissions largement consultées avant d'accepter les projets, ont également joué un rôle. Le Conseil communal a identifié quelques pistes qui nous permettront d'être plus efficaces dans ce domaine.

Si tout n'est pas parfait en dépit de l'engagement de toutes et tous, dans ce qui reste une phase de construction, notre commune peut légitimement être fière de ce qui a été accompli. La lecture du « Bilan de mi-législature 2018-2020 » permettra à tout un chacun de s'en convaincre pour peu qu'il se souvienne que La Grande Béroche n'a que 18 mois d'existence. Le regroupement de nos six anciennes communes et la professionnalisation (à mi-temps) de l'exécutif ont permis une prise de hauteur qui déploie progressivement ses effets bénéfiques. Si nous sommes parfois impatients, c'est parce que nous oublions que le processus de réorganisation que nous mettons en place est censé être assez solide pour affronter les défis des prochaines décennies !

La Grande Béroche a emprunté un chemin qui lui permet d'acquiescer progressivement une dimension, une visibilité et une place sur l'échiquier cantonal que les anciennes communes qui la formaient auparavant n'avaient pas. Grâce à l'engagement des autorités politiques, des employé-e-s de l'administration et de toutes les citoyennes et tous les citoyens qui nous font part tout le long de l'année, de leurs suggestions ou remarques constructives, nous pouvons réellement envisager d'offrir un cadre et une qualité de vie durables aux générations présentes et futures.

Au nom du Conseil communal
François Del Rio, Président

Conseil général du 24 juin

La prochaine séance du Conseil général se tiendra le lundi 24 juin 2019 à 20h00 au Polymatou, à Bevaix. Elle sera principalement dédiée à l'examen des comptes 2018 de La Grande Béroche.

Ceux-ci présentent un excédent de revenus de 3,6 millions de francs avant préfinancements.

Ce bénéfice s'explique par plusieurs éléments ponctuels. D'abord, un rattrapage exceptionnel d'impôts à hauteur de 1,6 millions. Ensuite, la part de La Grande Béroche au Cercle scolaire est en baisse de CHF 735'000, ceci en raison d'une diminution du nombre d'élèves.

Ces éléments réjouissants ne doivent pas cacher une diminution inquiétante des revenus fiscaux tant pour les personnes physiques que pour les personnes morales. De plus, suite aux votes sur la réforme fiscale cantonale et la RFFA fédérale, les communes dans leur ensemble vont subir une diminution des rentrées fiscales dès 2020.

Dates des kermesses scolaires

Bevaix: samedi 29 juin dès 15h dans le Verger communal. Thème « Couleurs ».

St-Aubin-Sauges: vendredi 21 juin dès 17h à la place du port de St-Aubin. Thème et animation « Pandathlon ».

Gorgier: mercredi 26 juin dès 18h30 au collège du Point-Virgule. Thème « Le Cirque ».

Fresens, Montalchez et Vaumarcus: mercredi 3 juillet dès 18h30 à la grande salle de Provence. Thème « Les jeux olympiques ».

Fête des Cerises

À la plage de Chez-le-Bart, les samedi et dimanche 22 et 23 juin.

Tournoi à Six

Les vendredi et samedi 28 et 29 juin au terrain de football de Saint-Aubin.

Trans VTT

La 3^e étape de la Raiffeisen Trans VTT aura lieu le mercredi 19 juin 2019 à la Rouvraie, en dessus de Bevaix. Le départ est prévu à 19h 15.

Nous nous réjouissons d'accueillir une nouvelle fois cette manifestation sur notre territoire, ce qui impliquera néanmoins quelques perturbations au niveau du trafic à Bevaix dès l'après-midi.

Prestations en ligne

Afin de faciliter l'accès aux prestations pour nos habitant-e-s, notre commune prévoit le développement de « prestations en ligne ».

Dès le 11 juin 2019, les utilisateurs du Guichet unique ont la possibilité de commander en ligne des attestations de domicile du contrôle des habitants, ainsi que des attestations de séjour dans la commune. Un code unique de validation remplace la signature de la préposée. D'autres prestations sont en cours de développement.

BIBLIOTHÈQUES

Les bibliothèques communales à Bevaix et à Gorgier seront fermées du **15 juillet au 09 août 2019**.

Bevaix: réouverture le mardi 13 août 2019 à 14h00

Gorgier: réouverture le mercredi 14 août 2019 à 15h00.

Les bibliothécaires vous souhaitent de très belles vacances d'été.

Piste finlandaise de Gorgier

Le service forestier, en collaboration avec le service des travaux publics, a procédé au réaménagement de la piste finlandaise en répartissant plus de 50 m³ de copeaux sur l'ensemble du tracé, afin que les sportifs puissent s'adonner à la course à pied dans les meilleures conditions possibles.

Sentier pédestre du bord du lac

Le service forestier a procédé à la réfection des passerelles en bois

OUVERTURE DES GUICHETS

Horaires estivaux des guichets des administrations, du lundi 8 juillet au vendredi 16 août

Saint-Aubin-Sauges

Lundi	9h00 - 12h00	Fermé
Mardi	9h00 - 12h00	Fermé
Mercredi	9h00 - 12h00	Fermé
Jeudi	9h00 - 12h00	14h00 - 18h00
Vendredi	7h15 - 13h00	Fermé

Bevaix

Lundi	9h00 - 12h00	Fermé
Mardi	9h00 - 12h00	Fermé
Mercredi	9h00 - 12h00	Fermé
Jeudi	Fermé	14h00 - 18h00
Vendredi	Fermé	Fermé

Journal d'informations



COMMUNE
DE LA
GRANDE BÉROCHE

COMMUNE DE LA GRANDE BÉROCHE / NUMÉRO 8 / JUIN 2019

qui se trouvent à quelques mètres du lac dans la propriété de Treytel à Bevaix. Il s'agit de plus de 70 mètres de passerelles, datant de plus de 15 ans. Une collaboration avec Neuchâtel Rando a permis d'aménager une déviation, le temps des travaux. Les nouvelles passerelles sont constituées de bois issu des forêts de La Grande Béroche, essentiellement du pin noir et du chêne. Le service forestier remercie les propriétaires des parcelles concernées pour leur collaboration ainsi que les promeneurs pour leur compréhension. Il souhaite à chacune

et chacun de beaux moments estivaux dans nos belles forêts communales.

Zurich Parcours Vita de Bevaix

Le service forestier vous informe qu'il entreprendra progressivement la réfection des différents postes du parcours balisé de Bevaix dès cet été. Il remercie d'avance les usagers pour leur compréhension quant aux différents désagréments que pourraient causer ces travaux sur le parcours.

FÊTE NATIONALE Mercredi 31 juillet 2019

Après Saint-Aubin en 2018, c'est au tour de Bevaix d'accueillir la manifestation officielle de célébration de la Fête nationale. Toute la population de La Grande Béroche est conviée à prendre part aux réjouissances prévues à cette occasion au port de Bevaix, dont le thème sera

« Feu et Eau »

Si les conditions atmosphériques le permettent, un feu de bois sera allumé sur le lac. Le traditionnel feu d'artifice sera remplacé par un spectacle féérique inédit de jets d'eau illuminés et colorés. Outre le message des autorités, de l'Eglise, d'un invité surprise et l'hymne national interprété par la Fanfare Béroche-Bevaix, la soirée sera agrémentée par un orchestre.

Un tous-ménages annonçant le programme de la manifestation sera distribué à tous les habitants.

Ne manquez pas cette occasion de célébrer tous ensemble non seulement la cohésion de la Suisse, mais aussi celle de La Grande Béroche. Réservez votre soirée et

Venez nombreux !

PERTURBATIONS DE TRAFIC

À l'occasion des manifestations publiques du mois de juin

Gorgier et Chez-le-Bart

20-23/06/2019 Fête des Cerises Le parking au port ne sera pas accessible.
26/06/2019 Kermesse scolaire La route des Prises sera fermée entre le n° 2 et le n° 11

Bevaix

19/06/2019 Dès 12h00 Trans VTT Route du Plan Jacot, en sens unique en direction de Gorgier
Route de la Rouvraie, impasse 200 m avant Chatillon.
25/06/2019 Triathlon du Cercle scolaire Le chemin de la Tuilière à Bevaix sera fermé à la hauteur de la carrière de 9h30 à 10h30 et de 15h à 16h.
30/06/2019 Course pédestre Route de la Rouvraie, impasse 200 m avant Chatillon.
Chemin de liaison entre la côte de Bevaix et la côte de Gorgier à hauteur de l'intersection de la Fruitière de Bevaix en direction de la Grand'Vy.

Jeudi 5 septembre 2019

FORUM ÉCONOMIQUE de La Grande Béroche

Le Conseil communal de La Grande Béroche, avec le soutien de la commission du développement du tourisme, de l'économie et de l'énergie (TEE), met sur pied le Forum économique de La Grande Béroche, qui se tiendra le 5 septembre 2019

Avec une énergie commune, l'exécutif et la commission ont constitué un groupe de travail afin de planifier et d'organiser, avec l'appui et les compétences du réseau urbain neuchâtelois, un forum dédié aux entreprises, indépendants et commerçants de La Grande Béroche.

Le Forum économique, qui se tiendra en soirée le jeudi 5 septembre 2019 à la salle de spectacle de Saint-Aubin-Sauges, s'articulera autour du thème

« *Quel avenir économique pour La Grande Béroche ?* »

Après une partie officielle et une table ronde sur le sujet en présence de personnalités de l'économie neuchâteloise, une grande place sera dédiée au réseautage entre les acteurs économiques de la région.

Les entreprises et les commerçants recevront, début août, une invitation à participer et pourront s'y inscrire auprès de l'administration communale.

La volonté des autorités est de créer un cadre favorable pour permettre le développement des activités économiques au sein de la commune et vers l'extérieur.

Le Conseil communal